ZARAGOZA **18 de m**arzo 1933

Rúm. 149

Ejemplar, 10 contimos

Irgano de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista Obrero

UMORISMO

ubres excepcionales que, si en el papel que se han adjudicado es la mundo, están inimitables, todavia descubren posibilidades para ai-tos envidiables en otra fase de actividades. Y es tanta la fuerza y el as posibilidades, que aun sin pretenderio ellos mismos, más que sis las confunden unas con otras, sin poder precisar dónde empieza la

los tiempos han sido estos curiosos y meritisimos ejemplares honra

o de Vinci, juntos, poeta, escultor, guerrero, etc., en el siglo-XVI, te género en Italia.

divaguemos y vayamos derechos a señalar el caso de nuestros días s lares.

no Lerroux, el gran Lerroux, como diria el radical de turno, es uno ubres desconcertantes que nos dejan boquiabiertos a todos, ortododoxos en la comunión radical.

ditico es formidable, aunque gran parte, una grandisima parte, la de sus contemporaneos, no se lo cree; ya vendrá la posteridad y lo forma irrefutable; ya veremos que se dice el año 3.000 de la sin que su ejército está librando a sus inmediatas órdenes para desfas y librar a su querida España y a su no menos amada República, y malandrines.

sadista, como hombre de gobierno, también es algo formidable, aun-. muchisimos, la casi totalidad se empeñen en todo lo contrario. ¿Que tro se fuzo el mudo? ¿Y qué? No fué ni por representar en el Gosuecos, ni porque no tuviese soluciones para todos los problemas. tente nos dice el mismo y sus apóstoles más o menos a lo Martinez e las tiene; lo que pasa es que, como hombre cauto y precavido, se las que los audaces no le quiten la patente.

arte de esto y de otras múttiples actividades que la ceguera de tanta como le rodea podría discutirle, tiene sobre si un don de la naturalie, nadie, ni Fernández Florez, le puede discutir : el humorismo.

sta ante todo y sobre todo; de los pies a la cabeza. Y dentro de ese la elegancia en la frase; el regueldo, el pesebre y tantas frases huon que hace migas a los picaros socialistas, bien alto lo pregonan. o faltase—que más bien sobra—para declararle monumento nacionorismo, fiay esta: el discurso del banquete de los obreros radicales.

trase lapidaria, que perdurara y desafiará a los siglos con más firas pirámides de Egipto, de que su partido era un partido obrerista, rismo hecho radical,

ra divulgar la buena nueva nada mejor que copiar la regocijante rque el partido radical ha sido siempre y será partido obrerista, no

ai que pese a muchos, es definitivo.

como corderos todos los burgueses enemigos del obrerismo-otros era el que seguia a los burgueses, pero el orden de factores no altera -, creer, decimos, a don Alejandro porque él con su genial talento como el lider de la gran cruzada para desender los sagrados e inprivilegios de la burguesia, y de pronto lanzarle a ésta al rostro la ada de su nicsianismo del obrerismo, es algo que, por su grandiositica, anonada,

ha de los dirigentes de los organismos de ciase les libra de un gran · poder darse cuenta del peligro que esta transcendental deciaración ∍ara ellos.

a los obreros darse cuenta de donde está el refugio en el cual enconiención como clase y como ciudadano, y dejar en cuadro todas las ses sindicales.

también puede suceder que, como socialistas, comunistas y demás tan malas intenciones y hasta también cultivan algo el humorismo, moristicamente al oido de los obreros que también los principios de litler y demás fascistas que en el mundo han sido, fueron esos precazar a los trabajadores con el espejuelo del obrerismo.

darse el caso de que en su ignorancia, los trabajadores viesen en dro el gran maestro del fascismo español.

CONCEJO

Banzo, luego, el alcalde de los meses, ahera... ¿chi lo sa? no fuera profundamente cursi di-Luravoza está condenada a ver asterline un momento y luego... nada, inieblas. Algunas pasan y ni sijan un apollido como recuerdo. n, ya que no fulgor, el penacho 🤲 de su colo. JY qué cola i Es vestragarse les ojos, y seguir tan o antes. Y aun hay quien, como de dejarse enredade en el Con-🧸 de edificante historia, conserva · osa singular, ejendo un lato oraun de elocuente, como antes los elevaron a una alla representa-Es el hombre paradoja, Viene, ur alcalde republicano, a modi. ur arcaicos conceptos y los hace que se añoren : es un consecuen-· en el Conceio u Sarria le dice ere de dolor sensando la que el - pierde con que su elecuencia on el Parlamento: todos le co-· la monomania de dar a todo el

· Buuzo, Pérez Lizano, Alcalde en intensionado, astixiado en la amilica de la politiqueria. Y .: Lizana ¿quien? He agui la in proude, entre tante los tauta de acuerdo en la alfudicación -s. Lajusticia actua de primer

ves de delicadera.

regidor. Lojusticia es un feliz cultivador del astrakán munozseguista y no hay que esforzarse mucho pora pensar que es mucho más dichoso que el autor de "La venganza de don Mendo". Muñoz Seca emplea como caja de resonancia para sus gansadas escenarios de teatro. La justicia tiene como escenario para declamar toda una ciudad.

Cuatro palabritas para poner un adorno a "Plumazos". Parque habéis de saber que El Sonajero sique prencupândose de nuestra pertonilia. No podrán figurarse minea el honor que para nosotros supone el gozar del odio.

Nos figuramos que por opa sola vez vamos a estar de ocuerdo el pintoresco gozquecillo del P. R., que de vez en cuendo nos ladra, en un punto concreto; "Alhambra" gana su vide con el trabajo, trabajo adquirido limpiamente y sin abdicar jeso nuncal. Pero vamos a conceder que esta no sea honrado y que, por el contrario, el huir con el dinero ajeno sea un acto heroido y de la más acrisolada honradez. Concedido esto, y en ella todos de acuerdo, confesamos nuestra derrota. Somos unos idiotas al querer vivir con nuestro trabajo. [Ah! y nuestro enchaje ya está a vuestra disposición.

¿Estamos de acuerdo, simpático y jacarandoso cretino? (Contumos con el osenso de su vida inmaculada, grotesco butón?... Ahora que. aunque no nos conteste es igual; aunque velva a ladrar es igual; no haremos el menor caso. ¡Con lo divertidos que estamos con las cesas del Concejo!

ALHAMBRA

federación Sindical Internacional

Campaña a favor do la reducción de la duración del trabajo.—Hechos y argumentos.

La semana de cuarenta horas realiza, de becho, progresos rapidos en los Estados Unidos. Una encuesta reciente oficial establece su extensión progresiva. Resulta de esta encuesta hecha cerca de 40.000 empresas, que 5'6 por 100 del conjunto de los trabajadores empleados en estas empresas, trabaja solamente de una manera definitiva cuarenta horas por semana. La proporción de los trabajadores empedronados se establece como a continuación se indica, en las principales industrias que han establecido la reforma:

Automóvil, 44'3 por (0); radio, 34'4 por 100; textil (tinte y conclusión), 27 por 100; construcción de aviones, 24'9 por 100; cau-cho, 24'1 por 100; tabaco, 23'3 por 100; trajes de señora, 16'2 por 100, y trajes pera hombres, 15'3 por 100.

Además, en todos los países, la campaña e favor de la semana de cuarenta horas ha aumentado considerablemente en estos últimos tiempos. La C. G. T., particularmente, realiza trabajos para captarse la opinión francesa a favor de esta reforma necesaria. A este fin utiliza un argumento que merece llamar la atención:

"Desde ahora la fórmula de las cuarenta horas llama la atención. Precisemos cómo se plantea el problema para el movimiento obrero. Este problema debe concebirse desde tres puntos de vista sucesivos: 1º Una redisminución impediata de las posibilidades de trabajo existentes, con el fin de repartirle entre el mayor número de individuos. 2.º Un medio de equilibrar las posibilidades desmesuradamente acrecentadas de producción y la capocidad presente de consumo. 3.º A más lazgo plazo, el medio de desarrollar la economía y permitir nuevos progresos técnicos que no provocarán ya una horrorosa miseria, gracias al mejozamiento general de las condiciones obreras, si aumento del bienestar general, de la capacidad de producción. Seguramente a esta argumentación la C. C. T. protesta contra la práctica del "short time" que puede ser stil en período de poca crisis, pero resulta intolerable en momento de crisis prolongada. Considera que, de hecho, del "short times" es un secrificio que los obreros admiten por solidaridad, pero que resulta un cálculo favorable solo a los patronos. La situzción, por consiguiente, no es igual para ambos. Sólo-afirma con razón-la reducción permanente de la duración del trabajo pue-

EL CASTIGO

De todos los tiempos y de todas las latitudes es el que los desaprensivos hagan de las causas más nobles escabel para alzarse y satisfacer sus más groseros

Asi, en politica, generalmente los audaces cubren con la bandera de la justicia las más bajas posienes y los rencores más injustos. Por eso vemos que tedo lo más podrido de nuestro mundo político hace plataforma de los infeñces ea-crificados, de las pobres victimas del engaño de Casas Viejas, para, presentândose como sus más ardientes defensores, pasar de matute su averiada mercancia política.

No negamos que en algunos de los que claman justicia hay buena fe y honradez de propósitos, que desde luego nosotros compartimos; pero es innegable que otros muchos voceros no toman ese asunto mas que como recurso para combatir al Gobierno.

Así se da el caso de que se intenta ganar adictos para una bandería política y aprovechando el momento culminante del "affaire" se viene a Zaragoza a esgrimir y explotar el argumento, arrear de macizo contra el Gobierno y contra los partidos políticos que esos hombres representan; y de paso y por contera, halagar a otro sector para arrancar su aplauso y su benevolencia.

Pero se da el peregrino caso de que ese sector no quiere darse por enterado y ahoga la voz de los tariseos. Castigo justo a tal osadia, siquiera nosotros protestemos al nusmo tiempo del atropello cometido contra esos atropelladores de la razón y de la verdad. Pero si alguna vez estaría justificada la rechiña sería en este caso

Si vendrian los hombres con el propósito de ser sinceros y valientes, que cuando se veian acosados desde todos los lados, un ilustre desconocido que habian traido de Madrid, queriendo conjurar la tormenta, echó mano del pararrayos que creyó más eficaz para aplacar las iras sindicalistas y lanzo un "lucra los socialistas", detrás del cual veia la ovación y vuelta al ruedo. Pero que si quieres, Sebastián; los del coro, que se dan cuenta de la pobre habilidad, siguen el concierto en "do" mayor hasta dar al traste con el acto. Por esta vez, amigos, os ha salido un poco desigual: llevabais el plumero demasiado largo. Esto que les ha sucedido a estos mercachifles, en el extenso y rico romance se denomina 'ir por lana y salir trasquilado''

Si aprovechan la lección, deducirán que el Carnaval ya pasó y que sin careta nos conoceinos todos.

Ahora vamos con las sordinas en figura de hombres. Eso que hicieron en la Lonja está mal, muy mal en quienes alardean de apetecer la libertad integral. Que el objeto que se proponian los organizadores de ese acto no era honrado, ni noble, ni cuerdo; pero la bofetada era mayor dejándolos solos, también de

Aparte de que si los unos actuaban como fariscos, los otros actuaban como inciviles perdonavidas y con las normas liberticidas que les son peculiares. Porque ese mismo día, en Huesca, los de la misma cuerda impedian la celebración de otro acto socialista por los mismos procedimientos, y en Montañana in-tentaron hacer lo mismo, aunque se quedaron con las ganas.

Y hay todavía más, y es la confirmación de lo que todos sabemos y que se denunciaba en un mitin comunista de Barcelona, y es que esos elementos que quieren disfrazarse de apolíticos están al servicio del partido radical. Y aqui se prueba todo como en la infantería; los perturbadores de Huesca, una vez conseguido su propósito, se trasladaron al tocal donde se estaba celebrando un micin radical y ariaudieron con tal entusiasmo, que muchos no van a poder trabajar en todo lo que queda de mes, por habérseles hinchado las manos.

Y esto, no, amiguitos, al menos en cuanto a los socialistas y U. G. T. se refiere; porque sea por el procedimiento que fuere, no lo toleraremos, y esto ya lo tenemos demostrado.

A nosotros, que no molestamos a nadie, el que con aires de matón venga a molestarnos se atendrá a las consecuencias. Y ni "parole de plus".

de restablecer el equilibrio destruído por la superproducción y por la racionalización desordenada".

Las conclusiones de la C. G. T. son particularmente útiles. "Si se quiere restablecer el equilibrio entre les posibilidades desmesuradamente acrecentadas de la producción y la cassacidad actual de consumo, si se quiera restablecer la actividad normal y evitar que pueda comprometerse ésta nuevamente en breve plazo, es necesario ir a la rechación permanente de la duración del trabajo y establecer un equivalente con las nuevas condiciones de readimiento. No hay otra solución. No se puede pensar en la destrucción de las máquinas existentes oi siquiera fijur un limite a los progresos de la técnica y de la ciencia. No se puede hublez de un convenio internacional complicando el compromiso formal y universal de renunciar a todo nuevo invento que pueda facilitar el trabajo

humano. Pero tampoco se puede negar que los nuevos progresos se traducen fatalmente por acumulaciones de miserias. La reducción de la jornada de trabajo puede impedir cutos efectos lamentables que ya han causado demasiados sufrimientos; únicamente esta medida puede logrario".

Examinando las objeciones que se hacen contra la implantación de la semana de cuarenta horas, la C. C. T. se ocupa del argumento patronal relativo al aumento de precio de producción por la acción del factor salario. Plantea dos casos: o se mantiene el audido actual o se aumenta por el aumente del sueldo-horario. En el primer caso, el efecto real se reduce a hacer un reparto diferente de la suma total de salarios. En el acgundo caso se produce un aumento de este gasto total, pero queda inmediatamente compensado por un aumento del rendimiento individual y por el acrecentamiento del poder de compra de los coreros readmitidos. Pero es que existe otro motivo para la resistencia patronel, motivo puramente egoista. Los patronos temen, con razón o sin ella, que el aumento en los gactos por salarios que podria producirse disminuyen el margen de benelicios, y dicen ellos que esto quebrantará les capitales disponibles. Este razonaniento er falso, en efecto, si se confronta el total de los capitales en período normal y los heneficios que han "producido", se nota que essos últimos se totalizan, con la acumulación de los sãos, en una cifra que solvepasa en mucho el total efectivo de los capitales invertidos en las explotaciones. El aumento en los gastos de la producción per el hecho de la implantación de les estatenta boras, manteniendo los actuales faumento que por otra porte no está demostrado todavia), no haria, al fin y al cubo, más que restablecer un poco si equilibrio entre la parte del ten-bojo y la del capital.

La locura fascista hace estragos en la democracia europea. Parece como si fuera a empañar para siempre el sol del projetariado. Las banderas rojas de todo el mundo están a la sazón a media asta en razón de las persecuciones y atropellos indignantes que sufren los proletariados de varios países. Las fuerzas revolucionarias obreras han querido ahorrar a la Humanidad dias de dolor, desgarrones profundos, en el tránsito hacia el Socialismo. Su marcha ha quedado interrumpida y los descos de armonía truncados en el desengaño más trágico que haya sufrido nunca el proletariado. La lección ha sido dura, tau dura, que habremos de ir pensando en esas actuaciones típicamente fascistas de algunos tantasmones del llamado republicanismo se terminen de una vez. Pensemos, camaradas, que la mejor manera de honrar la memoria de Carlos Marx en el 50 aniversario de su muerte es aprestarnos a salvar las actuales dificultades con el impetu arrollador preciso para la pulverización de las cretividades, al comienzo ridículas y trágicas más tarde.

Il Aniversario de la fundación de la Asociación general de Dependientes de Comercio

Interesantes discursos de los camaradas Oriol, Izquierdo, Salcedo, Muñoz de Zafra y Francés

El pasado domingo, día 12 del corriente. se celebró un grandioso main en conmemoración del II amversario de la fundación de la Asociación General de Dependientes de Comercio de Zaragoza.

El camarada Francés, presidente de la Asociación, explica en breves palabras el significado del acto. Presentó a los compañeros que iban a intervenir en el mitin, dedicando a cada uno de ellos palabras de elogio. Seguidamente concede la palabra al compañero

ROMULO ORIOL

Designado por la Directiva de nuestra Asociación, sengo ante vesotros no como un tribuno, sino como un camarada que ha puesto todas sus energias al servicio de la organización. He de ser breve, porque comprendo el interés que tencis por oir a los compañeros que han de hacer uso de la palapre quabres due do-

Un grupo de enturiantas compañeros acometió hace dos años la dura tarea de organizar a los dependientes de comercio. Y los que acudimos a la convocatoria de aquellos compañeros pusimos en la realización de esc propósito todo nuestro entusiasmo. Ante aquella actitud de independencia nuestra, los patronos se mostraban asombrados y crecia su estupor cuando se enteraban de que en sus casas trabajaban algunos de los que ellos liamaban bolcheviques, ¡Ellos, que habían conaderado a la dependencia como a hijos suyos. y de pronto los veian transformarse en unos bolcheviques! Y se creveron obligados a darnos consejos paternales. (Por qué habiamos de unirpos a los obreros? ¿No sería mejor que nos organizáramos en una asociación autónoma? Elios estaban dispuestos a subvencionarla, ziempre, claro está, que tuvieran alguna intervención en m dirección. Hubo compañeros, débiles de espíritu, que atraídos por esta propaganda patronal enterpecieron la marcha de nuestra organización.

Había veces que el desaliento cundía entre nosotros y pensábamos abandonar todas nuestras luchas para volver a ser esclavos, pero el pensar que éramos vuestros dirigentes nos bacía cobrar nuevos alientos para luchar contra la clase patronal.

Hemos conseguido mejoras materiales, pero sobre todo, esto tiene más importancia, hemos logrado ser respetados por la clase patronal como hasta hoy nunca se había hecho. Tenemos presentadas unas nuevas bases de trabajo y se hace preciso que la dependencia memantil demuestre que está dispuesta a que se aprueben y a que se cumplan, recurriendo, si es preciso, a los procedimientos más extremos. (Atronadores aplau-

A continuación, el camarada presidente concede la palabra al compañero

MARIANO IZQUIERDO

presidente de la Comisión Ejecutiva de la Federación Local de Sociedades Obreras afectas a la U. G. T.

Una enturiasta salva de aplausos saluda la presencia del camarada Izquierdo en la tri-buna. Quien tras un saludo afectuoso a los camaradas obreros del Comercio, en nombre del resto de los obreros organizados dentro de la U. G. T., dice:

Siempre he sido parco en palabras, pero en estos momentos en que conmemoráis el segundo aniversario de la fundación de vuestra Asociación, tengo interés en exteriorizar mi pensamiento. Vengo, entre otras cosas, a rendir el tributo de admiración a los camaradas que han sabido mantener en toda su integridad la fortaleza obrera de vuestra organización durante dos años, pródigos en dificultades. Es un becho innegable que, por virtud de los esfuerzos de un puñado de camatadas, con el apriyo entusiasta de los obreros del Comercio, babén conseguido, edemás de mejoras materiales, el reconocimiento de vuestra personalidad. Pero es también notorio que hebreis de sufrir revere y contratiempos. Yo tengo fe absoluta en que a través de todo contratiempo tebréis manteneros firmes y animosos para ejemplo del resto de la organización; para estimular a los 14018radas que os divigen. ¡Ay de vesotros si tepeis momentos de fiaqueza!, porque entonces toda labor habrá aido mútil y vocaro fraçaso repercutiria en el resto de la organización. (Aplauses).

Alude a la baralla presentada por la burguesia contra los Juradio bliatos, y dice: También habitéis notado que al unitrono de la burguecia combaten los Jurados Mixtos moos obretos que, queriendo ter más revolucionarios, que todos, lacen tristemente el jurgo al capitalismo contrarrevolucionario, (Overión).

Clare que a pesar de combateles recurrena ellos siempre que es necesario. No ce, pers, un combate justificade, just; no es un ataque nobre... Contra toda esa labor terrenca. que luchar poco e poco hora cire se reco-

Tanto en España como en todo el mundo el fasciano quiere aplastar nuestra movi to proletario. En España son los republicanos los que alientan este fascismo contratio a toda democracia e idea de progreso, Tenemos la obligación de unirnos cada día más para aplastar de un manotazo toda clase de instruatos rebrotes de fascismo. (Gran ova-

A continuación, y una vez acallados los aplausos de saludo, hace uso de la palabra el

OVIDIO SALCEDO

secretario del Sindicato de Obreros Comerciantes de Madrid, quien comienza diciendo: Cuando los compañeros de Madrid tuvie-

ron noticia de mi viaje a Zaragoza, encargaronme con gran interes que os saludara en au nombre, cordial y fraternalmente. Con enorme satisfacción cumplo yo el grato en-

Acto seguido aborda el tema sobre el que va a versar su discurso, diciendo: Hace solamente año y medio que la organización de los obreros del Comercio de Madrid estaba dirigida por elementos de filiación comunista. No sé yo la diferencia entre el comunismo y las ideas preconizadas por la U. G. T. Cada uno de nosotros somos comunistas. No hay, entre ellos y nosotros, ninguna diferencia en la finalidad; acaso serán diferentes, y mucho, las tácticas de lucha. Y es porque nosotros, teniendo sentido claro de la responsabilidad, no llevamos a la organización, como ellos lo haten, a batallas perdidas desde su comienzo y en las que la organización pierde su poderío. E.ra fama, y yo no lo aseguraré, que los elementos comunistas directores de la organización de Madrid, estaban vendidos a la burguesia. Pero si nos fijamos en los pactos que hicieron con la burguesia en los Jarados Mixtos, veremos que la fama tenía un sólido fundamento. Yo. doctrinalmente comunista, no puedo ni quiero combatir esta ideología: pero si que habré de combatir a los que llamandose comunistas no hicieron nada practico desde los cargos directivos. Solemente hace año y medio que creamos la organización de Decendientes de Comercio y ya hemos conseguido grandes mejoras materiales y morales. Hemos puesto gran cuidado y enorme interes en la discusión de nuestro Contrato de Trabajo, porque no podiamos perder de vista que lo que consiguieramos en Madrid marcaria la pauta al resto de la clase española.

Yo no sé si tienen paridad los momentos que hemos pasado nosotros con los que vosotros pasais, pero por si puede de ello salir alguna enseñanza, y sólo por ello haré algunas consideraciones.

La clase patronal de nuestro gremio no tiene seriedad ni el honor del que tanto blasonan. Se comprometieron a discutir las bates, y ello consta en acta, en noviembre. Llegado dicho mes se negaron rotundamente a discutiflas. Hubo nuevos aplazamientos y nuevas negativas. ePro nosotros teniamos especial interés en que la distusión quedara terminada antes de finalizar el año para que las bases empezaran a regir en primero de enero y ello dió motivo a cue la clase patronal iniciara un ataque a fondo contra la organi-

zación y los vocales obseros. Para ello han empleado toda clase de recursos a su alcance, desde la interposición de recursos hasta la compra de la prensa bur-

Hay otro caso que no porque se refiera a mi lo relato, sino porque de ello podemos extraer enteñanzas. Porque yo habia dicho a los cuatro vientos que la clase patronal madrileña no tenía seriedad ni honorabilidad se declaran incompatibles conmigo. Y de toda reunión a la que yo asisto se retiran con la misma justificación. La una actitud anticuada y pueril, pero si les da resultado la Pevarán a la práctica en toda España, y hay que evitarlo. No se trata de mi persona, que poco les puede interesar; se trata de un staque a fondo a los Jurados Mistos y al minuro de Trabajo, por el meto hecho de ser socialista, lo que es tanto como decir que ya no pueden margonear en el Ministerio de Trabajo como antes lo hacian, (Fasusiática ovación). Es posible que vuestra clase cutronal invie la misma táctica. Para evitar esto no sólo hace felta la energía de suestros representantes, sino la de terlos vocarios. El no ir a les Aurobleas a decir ei o no. tino a discutir y a decirles que para cumpler los acuerdos, detrás de ellos estás todos vosotroe, dispuestos a bacerios cumplir. Aplan-

Por mi calidad de vicescertario del Comilé National de la l'effectable de Chreses Art Commelo, tenne interfe en decuns que or each backen to be theres granteles air nome de la Colama de Tentajo port tora Papalia. Pocque em miem a que no sobre nos noman por todos las virtuites de la U. C. T. debenior prominjar de los arantes locales.

sino también de los nacionales. Queremos hacer una Conferencia Nacional de Salarios al igual que los compañeros de Artes Gráficas, para que los intereses de los obreros del Comercio de toda España estén gatantizados. Salarios mínimos para que donde no haya una fuerte organización se eviten les abusos de la clase patronal. Porque queremos que haya un hilo de enlace entre las organizaciones de los pueblos y de las ciudades populosas para evitar que si no se hace labor conjunta nos pueda la represión. A nuevas necesidades, nueva organización; por eso pedimos la Conferencia Nacional de Salarios Pero hay que tener en cuenta que todo esto no es el fin de nuestras aspiraciones, sino un medio para más altos bacs. (Prolongados aplausos.)

También queremos establecer cooperativas de consumo y distribución. Es de gran importancia para nosotros el movimiento cooperativista, porque así habremos comenzado la sustitución del régimen capitalista. Ha llegado el momento de emprender esta gran obra, por ser para nosotros fundamental, además que con ello habremos evitado los efectos de las represalias patronales contra los camaradas que se distinguen en la organización. Será esta obra el barrenamiento del régimen capitalista y el comienzo de la transformation de éste por el régimen so-cial que preconiza la U. G. T. (Gran ova-

Es mucho más importante que todas las mejoras inmediatas que podamos conseguir el darnos cuenta del próximo fin del capitalismo y de los problemas que este hecho nos plantea. Darnos cuenta de que los regimenes burgueses se fortifican en aquellos países donde la organización obrera no cumrle con su deber. Un caso demostrativo de mi aserto es el de Alemania. En este caís, Hitler, representante del capitalismo internacional, no tiene inconveniente en destruir con la violencia las libertades públicas y reprimir el movimieto proletario. Igual en Polonia, Italia y otros desgraciados países europeos, donde se restan las energias revolucionarias de la clase obrera organizada. Nosotros tenemos la obligación de prever estos movimientos retrógrados, para evitarlos. España reguirá la misma ruta si la clase obrera no lo evita. No hace falta ser violentos, sino capacitados. La organización es reflejo de la capacitación de sus componentes, y cuando ésta existe se plantean problemas de orden altamente ideal y moral. Pasaremos por las mismas circunstancias dolorosas que auestros camaradas de Alemania, y cuando ello ccurra, habremos de estar preparados. Pequeñas conquistas materiales, ¡sí!, pero sin perder de vista nuestra finalidad ideal. Queremos la desaparición de la propiedad privada. Nos dicen que queremos destruir la propiedad. Al que esto os diga contestarle que lo que queremos es transformar la propiedad privada en propiedad colectiva. ¡No!, no queremos destruir la propiedad, sino que ella rea para el disfrute de todos los ciudadanos sin distinción. Porque este objetivo lo compartimos con el Partido Socialista Ourero Español, nos dicen que estamos sometides a él. No. La U. G. T. no decende más que de los acuerdos de sus Congresos. En todo caso sería el Partido Socialista el que dependiera de la U. G. T., puesto que los acuerdos de los Congresos de ésta los incorpora a su programa para defenderios en los terrenos que el lucha: en el terreno político. Cuando os digan, pues, lo anterior, decirles que no es cierto. Que la U. C. T. y el P. S. O. E. tienen los mismos fines y, por tento, es lógica su ayuda y colaboración. A cuien crea que esto es prevaricar del apoliticismo, está profundamente equivocado. No cometais nunca la torpeza de decir que la una salva de aplausos.

politira nada tiene que ver con la cuestion social y económica. Las dos cuestiones forman un conjunto armánico al complementarse. Hay ejemplos históricos que curroboran esta opsizion, entre ellos el hecho ruso. Para realizar la Revolución Social. Rusia ha transformada radicalmente el viejo sistema polí-

En nuestra misma España ha habido necesidad de hacer una revolución política para transfermar la economia. No se puede negar que ha habido transformación social. ¿Cómo Bamos a soñar con una legislación como la española, que supera a la del resto de los paises europeos? Yo sostengo, pues, que la politica es obligadamente complemento de la euertion económica. (Ovación.)

En indudable que en algunos sectores obretos existe descontento; pero ello es por la creencia de cue la República iba a solucionar todos sus problemas. Esta nos da mayor libertad de propaganda oral y escrita y por ello sostenemos la democracia que nos permite subir a la tribuna sin cortapisas de ninguna especie. Pero no crees que estando nosotros quietos se va a cumplir la legislación social. Seremos nosotros los que hagamos cumplisla a los Gobiernos burgueses. La República burguesa no es nuestra finalidad. La U. G. T. colaboró en su advenimiento, pero sabemos que entre tanto exista la propiedad privada, existirán las irritantes desigualdades. (Gran ovación.)

Apervecho este grato momento para decir a las compañeras asistentes, que hacen bien en apoyar la organización y por ello las fe-

La Iglesia apartó de nuestro movimiento a las mujeres, haciendo verdaderos estragos en las conciencias y mentes femeninas. Es, pues, preciso la incorporación de la mujer a nuestras organizaciones. (Una voz femenina: "Ya estamos".) Ya, ya sé que estáis, pero es necesario que haya más; que esteis todas. Así, nuestros problemas tendrán más fácil solución, porque ahora la mujer, siendo la mercancia barata del patrono, por retribuirla peor, hace competencia a los obreros. Por ello hemos de procurar la igualdad de sueldos entre hombres y mujeres.

A los jóvenes les invito a que se capaciten para resolver los innumerables problemas que se suscinan dentro de las organizaciones. Ha de ser la juventud la que con su nuevo espiritu y su temperamento combativo, la que discuta y ayude a resolver los problemas. Perque no se pertenece sólo a la organización para pagar la cuota y despreocuparse. mno estar siempre dispuesto al sacrificio por ella. Tened en cuenta que si hoy commemoráis el segundo aniversario de vuestra Asociación, es preciso en años sucesivos consigáis, no sólo ser los más, sino los mejores. Esto es un egoismo, pero noble egoismo.

Tenemos que pensar, pues, en capacitarnos para llevar a la práctica nuestros objetivos inmediatos, tales como: atraer a la mujer. crear una fuerte unión entre la capital y los pueblos: desarrollar el movimiento cooperativista. Así mismo, que podamos decir que bemos sido rebeldes y sentido la necesidad de transformar el actual régimen social por otro más justo, más equitativo, más noble, en el que no sea posible el retorno a la podrida organización burguesa de la sociedad.

Las Etimas pziebras del camarada Ovidio Salcedo son subrayadas por vibrantes ovaciones y entuciáricos vivas a la U. G. T., al Partido Socialista y a la Sociedad de Dependientes de Comercio de Zaragoza y

AMANCIO MUROZ DE ZAFRA

Al aparecer en la tribuna es acogido con

Constituye siempire un placer para los que sentimos ideales de emancipacion social dirigirnos a los trabajadores; pero también motivo de honda preocupación, porque tene-2006 la obligación de ozientarlos en la gran obra de derrumbar el régimen busqués. Yo sabia que hay en Zaragoza un grupo, no muy numerosa, que mantiene con gallardia el ideario socialista, pero sé que también hay otre grupo, tal vez más numeroso, de adversanos nuestros. Y se também que en otro local no muy lejano, y a esta mismo hora. se estará hablando contra la República, y no por lo que la República tiene de burguesa, que en eso también nosotros estamos conformes, sino con el propósito de desorientar a los trahajadores, y es preciso que se diga que los que así bablan no son revolucionarios, son unos egoritas. (Muchos aplausos.)

Si pasamos auestra mirada por los dirigentes de las organizaciones obreras, veremos que mientras los dirigentes de nuestras organizaciones han afrontado siempre las consecuencias que se derivaban de las actuaciones revolucionarias, los de otras organizaciones adversarias nuestras han abandonado sus posiciones en los momentos de peligro.

No es posible que todos pensemos de la misma manera. En el seno de las familias hay siempre discrepancies, pero siempre se sobrepone a estas discrepancias el interés familiar. Así también quisiéramos que en la familia obrera, aunque existieran discrepancias preponderase por encima de éstas el interés general de clase. De esta forma entendemos nosotros la unidad proletaria, que es muy diferente a la forma en que la entienden los que quieren imponer sus normas por la fuerza.

En España, país muy atrasado culturalmente, la clase trabajadora no tiene una verdadera conciencia de clase. Todos sabéis que en nuestro país existen dos organizaciones obreras: la U. G. T. y la C. N. T. Nuestra U. G. T. nace recogiendo el espiritu de las más antiguas organizaciones obreras que Carlos Marx fundara, al igual que todas las grandes organizaciones en que se agrupa hoy el proletariado de todo el mundo. Y poco tiempo después surge la C. N. T. sin tener un verdadero contento de la lucha de clases. y la crean acuellos anarquistas que después de haber fracasado en Andalucía quieren llevar sus fracasadas tácticas al resto de España. El Socialismo es la expresión más pura del colectivismo. Y frente de éste se alza la escuela liberal que exalta el interés individual por enciona del interés colectivo y que alcenza su panto culminante en el anarquismo. Los anarquistas quieren una Sociedad sin trabas, sin nada que se oponga al libre desenvolvimiento de las individualidades. Y este es el abismo que nos segara. Nosotros, al contrario, querezans que cada uno cumpla con su deber y ayude a la obra colectiva de la Humanidad. Queremos una organización tal cue haga imposible el retorno un régimen capitalista. Son dos espíritus en lucha. El uno empresión de un egoismo burgués idealizado; el otro, expresión de la solidaridad proletaria. ¿Cómo es posible, pues, que se nos tache a nosotros de nada, si ellos a través de toda su historia han ido del brazo de la burguesía, traicionaudo al proletariado revolucionario? (Ovación.)

Este acto es para celebrar el segundo aniversario de la fundación de vuestra entidad, y yo, que estoy avezado a las luchas sindicales, siento una gran satisfacción al ver que la dependencia mercantil comprende la necesidad de organizerse; pero no basta con que or repáis defender de los patronos; hace felta que comprendáis que los dolores de los trabojadores son vuestros dolores, y que la fuerza de la clase obrera reside co su espíritu de rolidaridad. Tenéis que ser entusiastas propagadores de la organización, y que al igual que el albañal en el andamio, y el hetrero en la fragua, y el campesino en los surcos regados de sudor, se oigan tras el mostrador las pelaliras de aliento, de rebeldia del militante consciente y revolucionario. Esto lo hemos hetho elempre; durante los oprobiosos tiempos de la Monarquía, como cuando la bica militar de Primo de Rivera hizo callar a todo falso revolucionario. Y hoy, que estantos en un Cobierno con compromises concretos con la burguesia revolucionaria. Nanters cumplimos con toda leale tad los compromier adquirdos, al contratio de algunos partidos republicanos que aliora no quieren cumidation. Y jo los cumpien o los barremon! (Oración.)

Y esto es la verdad. Si reconcentiale vuestro pensaniento, si hasela menoria, recordatois que ningún socialista dipria que la República significaba el triunfo de apestros xleales. Hemus diche que la lábarous por la República para conquistar unos derechos demortalicos que nos perniferan una mayor deservoltura en mestros movimentos.

Es un espectáculo hermoso el que ofrecéis

BEMANA DE PROPAGANDA MARXISTA

GRANDIOSO MITIN

Con motivo del 50 aniversario de la muerte de Carlos Marx, el domingo, 19 del corriente, a las diez y media de la mañana, en anestro domicilio social, Estébanes, 2, y organizado por la Pederación Provincial de Juventudes Secialistas es celebrará un mitin en el que intervendran los camaradas:

Pilar Ginés de Sarris, vicepresidente de la Agrupación Socialista.

Antonio Cabrera, diputado a Cortes por Ciudad Real y miembro de la Ejecutiva de la Federación Nacional de Juventudes Socialistae.

Pascual Tomés, de la Ejecutiva del Partido Socialista, y Arcenio Ilmeno, que presidirá.

Se ruega la más puntual asistencia.

en estos momentos de entusiasmo y le en nuestria ideales. Nuestras luchas de boy no pueden acabar con la esclavitud, implantar una libertad pura, proque estatemos bajo la esclassind económica. Luchamos por la República como mal menor, en espera de poder conseguir derrocar el régimen capitalista con mayor facilidad. Y esto no se quiere decir, porque una cosa es querer engañar a las gentes y otra ser sinceros. (Muy bica.)

En estos actos de propaganda sindical a mi me gusta explicar ideas socialistas. Para estar organizado no hace falta más que la enndición de obrero. Sin embargo, para ser socialista hacen falta dos cosas: ser sindicado y tener espíritu de sacrificio, al mismo tiempa que lucliar no sólo por el profesional, sino también por el hombre, por la Humanidad. La mayoria de los trabajadores vienen a la organización por la necesidad de mejorar sus condiciones materiales de existencia. Los socialistas, al lado de esta ambición tan humana, tenemos la ambición de liberar de la opresión del regimen capitalista a la clase trabajadora. Pero para esto es preciso que nos capacitemos, y, si es posible, que nos capacitemos antes de hacer la Revolución Social.

Nuestra táctica ha sido siempre la de proeurar por todos los medios el mejoramiento de las condiciones de vida de la clase trabajadora. Y el fruto de esta actuación es la profusa legislación social que se ha promulgado desde la implantación de la República y que ha puesto a la clase trabajadora española al nivel del proletariado de los paí-

ses más avanzados. Todos sabeis que para el capitalista no hay fronteras, porque sus intereses los ponen por encima de todo. Por esto vosotros habréis de combatir a los patronos en lo que tienen más sensible: en su caja de caudales. Hay que determinar el salario minimo, salario que ha de hacer posible que se viva con ciertas comodidades: que permita vivir en casas que por sus condiciones de higiene anuyente la tuberculosis; que posibilite la educación de vuestros tujos. Hay otra cuestión que debe merecer vuestra atención, y es la jornada de trabajo. Esta debe estar en relación con la capacidad productora y con las condiciones físicas del hombre, y cuando no guarda estas relaciones, deja de ser una función bienbechora que todos los individuos deben realizar. Esto es lo que debemos hacer mientras Îlega el momento de derrocar el régimen capitalista. (Prolongada ovación.)

Brevemente, el camarada Francés hio el resuraen de los discursos pronunciados, terminando en medio de gran entusiasmo.

A la salida se hizo una colecta para soeorrer a los parados de la Asociación.

Comida fraternal

Después de terminado el acto, se celebró en una fonda de la localidad un banquete, al que asistieron unos doscientos compañeros. La comida transcurrió en medio de gran cordialidad. Al final hicieron uso de la palabra algunos camaradas, entre ellos el camarada Oriol, el Secretario de la Federación Nacional de Industrias Químicas, el representante de los dependientes de Ariza, Izquierdo, presidente de la Federación Local. Baras, secretario de la Federación Provincial de Juventudes Socialistas, Ovidio Salcedo, Arsenio Jimeno, secretario de la Federación Aragonesa de Agrupaciones Socialistas. Muñoz de Zafra y Francés, que hizo el resumen. Todos los discursos fueron frenélicamente subrayados por ovaciones prolongadisimas.

Se dieron vivas a los obreros dependientes de Madrid, a la Asociación de Dependientes de Zaragoza, a la U. G. T. y al Socialismo. Al final, todos los camaradas, en pie, oyeron las vibrantes estrofas de "La Internacional".

Por la noche hubo un intimo festival de jotas en honor de los compañeros de Madrid. Con su inimitable estilo y asombrosas facultades cantó el veterano jotero Navarro y su hija Constelo. Hubo alegría, entusiasmo, muchos aplausos e mnumerables felicitaciones para los formidables joteros, que desinteresadamente prestaron su valiono concurso.

Otros actos

El sébado, 12 del corriente, se celebró un acto organizado por la Federación Local en nuestro domicilio, en el que intervino el eaniarada Alfonio Quintana, disutado por

El local, a la hora de comenzar el acto. estaba ocupado en su totalidad por compañeros ávidos de escuchar al camarada Quin-

El camarada Irquierdo, que preside el acto, presenta al orador, en breves palubras. Al levantació el camarada Quintana es recibido con una cordialisima ovación. Comien-24 su discutto con un saludo vibrante de emo-

ción para los camaradas que en Zaragora mantienen enliesto el pabellón del Partido Socialista y de la U. G. T. Dice que no es un teórico, sino un hombre lorjado en la organización y que viene aqui a decir un pri-Bado de verdades que terá occessio repetir hasta que no haya nadie que las ignore.

Explica el convepto que tiene de los nexe nizaciones de sessitención y dire que no se por-de venis a elles a defender intereses partirufazes ni czcyendo que son instrumento de répida emporación. A énos lay que decides que no sirven, cuando vengan a novitros, tia organización es elgo más hondo, poesto que

internacionalmente quiere destruir toda una endización e miplantar una nueva producto de la igualdad econômica que propugnamos los socialistas.

Glora el Manifesto Comunista y dice que lus caminus estan bien delimitados. De una parte la burguesia, llamere como quiera; y de otra la clase trabajadora, a la que, valiendone de todos los medios, procuran tener divideda. En brillantes párrafos explica el movimiento socialista, su angelio y hondo sentido espiritual y la misión historica que está llamado a cumplir. Dice que nuestros enemigos se han dado perfecta cuenta de todo cuanto esto significa para sus privilegios y de chi emana la ofensiva que contra nuestro Partido y nuestros hombres se ha desencadenado, "Parque el veto na lo pone al partido radical, y padece ecquera el que no lo vea, sino el clero, los militares despechados y el jesuitismo, de los cuales Lerroux y su partido on el instrumento

Habla después de la participación del Partido Socialista y de la U. G. T. en el ad-. senimiento de la República, y hace historia de las veces que, durante la dictadura fué requerido nuestro Partido para intervenir en movimientos, pero que por no ver clara su finalidad no quiso prestar su colaboración y recuerda una frase de Saborit cuando dejo en el teatro Pardiñas de Madrid que en España no se podria hacer nada sin contar con el Partido Socialista, y cuando fuimos invitados por elementos que ofrecian garantia de seriedad, fuimos al movimiento. Alude a nuestra participación en el Gobierno y dice que si fuimos a él fué por imposición de determinados elementos que estimaban esto como una garantia de que se cumpliera el programa revolucionario. Esto no lo ha podido desmentir nadie.

Con frazes de gran energía censura la acmación de los anarcosindicalidas, de los que dice que son enemigos de la República y de los trabajadores. Dice que no esperemos que sean fos republicanos los que vayan a socializar los instrumentos de trabajo; que hemos de ser nototros, con nuestra actuación serena y consciente, les que demos contenido social a la República. Y ahora, cuando estamos en esta labor, en la de ser leales con el programa revolucionario, nos encontramos con la deslealtad de algunos caracterizados republicanos, además de que alientan con sus tácticas suicidas e insensatas a los señoritos aristocratas. flor y nata de cabarets y lupanares que suchan con el florecuniento de la flor de lis en el vergel español. Pero unos y otros no cuentan con que nos bastamos los trabajadores para pulverizarlos a punetazos.

Sigue el camarada Quintana su hermosa disertación con frase feliz y gran energía. Al bualizar su discurso, frecuentemente interrumpido por frenéticas ovaciones, auena en el salon persistente clamoreo de aplausos y vivas entusiásticos.

En Montañana

El domingo, día 12, a las cinco y media de la tarde, se celebró en Montañana un acto socialista organizado con el fin de constituir la Agrupación Socialista en la localidad.

Tomaron parte en el acto, como oradores. los camararas Arsenio Jimeno, secretario general de la Federación Aragonesa de Agrupaciones Socialistas; Vicente Sist, presidente del mismo organismo, y Ernesto Marcen, presidente de la Agrupación Socialista de Laragoza.

Los citados camaradas pronunciaron discursos sencillos y eloquentes, pletóricos de idealidad socialista y plenos de enseñanzas para los trabajadores.

El discurso del camarada Jimeno fué interrumpido por varios individuos de los llamados apolíticos, a los que contestó con brio y contundencia, siguiendo su discurso hasta el final subrayado con el aplauso de los trabaindozes, cue va van comorendiendo que las tácticas que hasta de ahora siguieron no conducen a nada práctico.

Luego, el camarada Sist tuvo sujeta la atención del auditorio con su charla augestiva y aleccionadora.

Cuando el camarada Marcén se aprestaba a combatir a los perturbadores, descubriéndoles el juego, irrumpieron éstos violentamento en el local, intentando suspender el acto por la violencia, no consiguiendo su propénto porque fueron expulsados del local serena pero enérgicamente por nuestros nuevocompradas, siguiendo el acto su curso sin más. incedentes y terminándose en medio de entusiasmo y haciéndose consentarios poco favorables para los oue fasta hace moy pocotiempo manejaron a au antojo a for obreror de esta simpática barriada.

En resument una buena jornada para el

Para el deningo práximo pando habían organizado nuestros camaradas de Hursos un acto público con la intervención de Al-Icom Quintana, dipatedo por Oseme. El level donde to the a celebrar of acto,

e la hora de comenza; éste se encontraba totalmente ocupado se r elementos similiralistas y "cavemarios" más o menos voluntidos, diaperstos a mijedir per techis los medios que a his trahapotonis let lingues la verdad resoluescentia dei Socializzoo, a mipedia, ya que a ellor de barda con la ignoran de dei profettetiedo para tenerio torreguio, que los concresidua esclavas en untratas en apeutos plus. teo el metromico o region y de emicacioneción.

Como es lógico, cuando el camarada Fernanciez intentó hablar, se lo supoheson los armonico rebuenos de los entremistas de las

Estamos asazmente acosturebrados a estos medias de impedir muestras propagandas, pero no pasará mucho tiempo na que Huesca sea una fortaleza accialuta, t'ara ello contamos con nuestra tenacidad y la razón, (Camaradas de Hur en, a luchar por el Socialismo!

Denuncia que presenta la 1. P. ante mas piatorescas elecciones

AL JUZGADO:

Don Luis Viesca Hernández, mayor de edad, carado, envicado, recino y domiciliado en esta ciudad, calle Princesa. 15. y don Bernardo Aladréa Monterde, mayor de edad, casado, tipografo, vecino y domiciliado en esta capital, calle Democracia, 6, 4.º. como presidente y secretario respectivamente de la Unión General de Trabajadores, y en su nombre y representación, comparecemos formulando denuncia criminal contra las Directivas de la Alianza de Labradores, por el supuesto delito de falsedad en las listas de afiliados obrantes en el Gobierno civil de esta provincia y en los votos y actas presentadas ante la Junta Provincial del Censo Electoral, para la elección de Vocales obreros en la Junta provincial de Reforma Agraria, denuncia que fundamentamos en los si-

HECHOS

1.º La Junta Provincial del Censo Electoral, en sesión de 2 de los corrientes, proclamó como Vocales objetos para la Junta Provincial de Reforma Agraria, a los que aparecian en la candidatura presentada por la Alianza de Labradores, que según les actas de votación presentadas por dicha Asociación, el número de votos obtenido por la expresada candidatura era de 15.968, consiguiendo con ella mayoría sobre la de la Unión General de Trabajadores.

2.º Según el Decreto de 21 de marzo de 1933, artículo noveno, La Alianza de Labradores, constituida, según el artículo tercero de su Regiamento, por arrendatarios, aparceros, pequeños propietarios y ganadevos, no podia presentar candidatura para Vocales obreros en la Junta Provincial de Reforma Agraria, cuyos electores tienen que ser unicamente obreros campesinos. Esta cuestión, de toda, formas no afecta esencialmente a la denuncia, y sí solamente a la nulidad de la votación obtenida.

3.º Los votos y afiliados que se atribuye La Alianza de Labradores son completamente falsos, 7 la Unión General de Trabajadores se remite como prueba a los antece-

dentes obrantes en el Gobierno civil. Para le elección de Vocales obreros, solamente tienen voto los obreros campesines, y sin embargo, la Alianza de Labradores cuenta entre sus affiados y electores, de todas las profesiones que nada tienen que ver con el trabajo en el campo; solamente como ejemplo y demostración, señalamos unos cuantos de la lista de afiliados en Zazagoza, obrante en el Gobierno civil: Antonio Escolano Lacosta, viajante de comercio, número 189 de la lista de afiliados; Gregorio Izquierdo Paracuellos, Guardia municipal del Exemo. Ayuntamiento de Zaragoza, número 198: Alfonso Sarría Almenara, concejal del Exemo. Ayuntamiento de Zaragoza : industrial de transportes, núm. 6: Manuel Montoya, ex-ferroviario jubilado, núm. 233; Carmelo Esqués Gracia, patrono pintor, número 243: Bienvenido Ejea, comerciante, establecido en la calle de Estébanes, núm. 251; Antonio Aparicia Anad, patrono albanil, número 199; Francisco Corralaga, industrial, número 222. Todos estos aparecen como afiliados a la Alianza de Labradores, seguramente sin su aquiescencia, y sus votos se han computado por la citada Sociedad como de obreroe campesinos, con notoria falsedad, ya que a las Directivas les debe constar su profesión.

bien, la verriadera falsedaque entra de lleno dentro del Código penal, es el número de zálisdos, y por tento, de votos que se atribuye la Alianza de Labradores. en virtud de las listas de acocados que obran en el Cobierno civil y que son completamente inaginarias y confeccionadas de propósito para estas eleccionas, incluyendo como socios a quimes no les ha dado sa adireción y que aderás no es os obrero campe ino ni labrador, y mi siquiera de profesión relacionada con el campo en su moverio. Además, se demonstra la fairedad de las livas por la receición de los nombres de los afiliados en tres, cuatra y más pueblos, como jurificamos en gran número de ellos con las livas que acumpañan a esta decuncia, en las que señalunca el nombre del asociado y el númera de socio que se le la dedo en datintos porblos, con la marcia mala fe de judificar un ritmeno de ablordos y, por tento, de votos, subchestes à decretar de ma mances helida a la Unión General de Trabajadeces

-Adoniés, en la lista di Zeragoza, es de reponer con la mayor male amención, salton del minero 5 324 x. 5,758 para nomen ter ficultamento el cámero de abliados, y es de repeater que no será esta la única braida. gue existică en sus listus du philosophie,

Como prueba de nuestra denuncia, señalamas las listas de abbados obtantes con fetha 2 de marzo en el Cobierna civil de esta provincia, que tiene presentadas la Alianza. de Labradores, como de sus distintas Agrupaciones locales.

Y como responsibles de la falsedad, designamos a las Juntas directivas de las Agrupaciones locales de la Ahanta de Labradorea, cuyos nombres constarán también en el Gobierno civil.

Y para la comprobación de la falsedad de la lista de afiliados, el Juzgado puede solicitar el padrán municipal o Censo electoral y verá cómo la mayoria de los afiliados ni siquiera son recinos de la localidad que se dice en la lista.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

Art. 307, núni. 4.º ea relación con al 308 del Código penal rigente.

Los articules 63 y 66 de la Ley Electoral de 6 de agosto de 1907, entre utros.

El artículo cuarto, parrafo quinto de la Ley de Asociaciones Profesionales de 3 de abril de 1932.

AL JUZGADO SUPLICAMOS, que teniendo por presentada tata denuncia en nombre y representación de la Federación Provincial de la Unión General de Trabajadores, se sirva practicar las diligencias encaminadas al esclarecimiento y castigo del delito de falsedad que se denuncia y en virtud del auxl se ha atribuido la Alianza de Labradores unos afiliados y votos completamente imaginarios y faisos que le han servido para ganar las elecciones a Vocales obreros de la Junta provincial de Reforma Agraria, de lo cual son responsables por haber intervenido en su perpetración las Juntas directivas de las Agrupaciones locales de la Alianza de Labradores, cuyos nombres y domicilios deberán constar en el Gobierno

Zaragoza, 7 de marzo de 1933.

Grupo Sindical Socialista de las Artes Blancas (Panaderos)

Segunda lista de donativos para la adquisición de la Rotativa de El Socialista:

A CONTRACTOR OF THE PARTY OF TH	Plus.
	0'50
Pascual Esteban	1'00
Marcelino Lacave	1'00
Félix Gómez	
Antonio Sanz	0.52
M Pico	0.40
Matías Carniser	6 °50
Rafael Peromutta	0.20
Pascual Marques	0.20
F. Tena	1 00
Martin Salvador	1,00
Miguel Rigabert	1.00
Sixto Skinz	0.60
Pablo Aibeso	2.00
A. G	1'00
Domingo Berdejo	0.30
Andrés Ferreroela	0.20
F. F. G	1'00
Sociedad Industrias Químicas	15.00
Joaquin Baraza	0.52
Sociedad Arte Fabril y Textil	10.00
Isidoro Achón	1,00
Lucas Castelar	1.00
Mariano Anzano	1'00
Joaquin Baraza ,	0'25
Florentin Gace	0.20
Pascual Lobera	1.00
Isidoro Achón	1.00
Lucas Castelar	1'00
Maziano Anzano	1'00
Suma y sigue	46'00

Las cantidades publicadas en Vina NUE-VA hasta el número anterior, ciento treinto y dos pesetas y treinta y cinco centimos, fueror enviadas a Madrid, y publicadas, con los nombres de los denantes, en auestro diario El Socialisto del pasado miércoles, día 15.

La suscrinción continúa Camaradas a esfuerzo más por la rotativa de El Socialista, Por el Grupo Sindical Socialista. -- Juan

ULTIMA HORA

Cerrado ya este número recibimos la triste noticia de haber sido asrsinado el Jete de la Guardia municipal, señor Lloré, por el ux guardia municipal Jesús Calvo. No habremos de patentizar, por aubido, nuestra enérgica condenación del hecho, Abominamos de toda violencia y en ningún caso la encontramos justificada.

VIDA NUEVA se asocia al dolor de la familia del sedor Lloré,

Una carta

De la viuda e hijos de nuestro inolvidable camarada Vicente Rodriguez hemos recibido una carra, en la que patentizan su agradecimiento a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista, así como también a todos aquellos camaradas que se les han dirigido dándoles el pesame con motivo de la triste desgracia de la pérdida de su querido familiar.

VIDA NUEVA, al mismo tiempo que cumple con este desco, reitera su condolencia por el bueno y entusiasta camarada Vicente Rodriguez,

PRÓXIMAS REUNIONES

Día 22, a las seis y media de la tarde, fudustrius Químicas.

Los socialistas no perturban niogún acto, y menos el que se pretendía celebrar en la Lonja el pasado domingo.

Su elegancia espiritual y nu buen gusto les aleja de los sitios donde se van a verter infamias y a representar farsas detestables.

Gráficas Minerva Puenciara, 2 - ZARAGOZA

impresos de todas clases—Se

facilitan hojas para soficitar tierras dal común y para

= arriendos colectivos er

Compra y venta de lanas

Lauas especiales pura coichones. Confección de unichones a la inglesa.

JOAQUIN RASAL

Democracia, 19 - ZARAGOZA

Insignias de la U. G. T. y del P. S. O. E. al precio de 0.75 pesetas Los pedidos a J. CERA MARTHILL, administrator de

«Vida Nuova»

Compra y venta de trupos, papelas, klerros y metales viejos Santiago Marquina FR. 2 (Plaza da Avesca) :-: Jel. 4.836 Eccontrarán las mayores ventajas

vendiendo en esta Casa.

Trapos - Papeles - Hierros - Metales

Caja de Maries y Mente de Piedad de Larayaza

PUNDADO EN 1876

Funciona hajo el patronato, protectorado e inspección del Gobierno y con todas las garantias estaficiales por las disposiciones vigentes para esta clase de orga-

Los beneficios que obtiene aumentan anualmente las reservas y, como es consiguiente, la seguridad de las cantidades que se le conflan.

En 31 de diciembre ce 1931 tenta en circulación 41.033 libretas En lgual fector el cupital de los imponentes era de 47.154.596/83 pezitas En 1931 les ho abando por intereses. 1245.943.56

Concede printeges con garantia de valores públicos a industriales y con la de alliajac, mochles, ropas y electos análogos an condiciones aconómicas muy van-tajones para los prestatarios. Para facilitza a fen imponentos la colocación de sus anorros, esta Institución es

encarga greso can ese de la compra de valores por orden de aquellos.

Sucre de in applied no tiens enubrates al representantes

OFICINAS, Sen Jorge, 10 - Sen Andrés, 14 -- Armas, 30

Estébanes, 2, pral. Izquierda

TELÉFONO 1402



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año 5'00 pesetas Semestre 2'50 Trimestre . . . 1'25

Pago adelantado

La correspondencia, al Director -:- No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Perfiles de la semana

En el Parlamento terminó la amerior semana con la emoción del informe de la comisión investigadora de los tragicos sucesos de Casas Viejas.

En ese informe, suscrito por unanimidad, se evidenciaba que el Gobierno no tenia el mas leve asomo de responsabilidad en aquellos fusilamientos. Pero esto, cruno no podia satisfacer los descos de los que ante todo y sobre todo buscaban la crisis, se acordó que la comisión ampliase su informe hasta aclarar que ordenes y por quien se habían dado a la fuerza.

Como de todo se saca pretexto, del silencio del Gobierno también esta vez se sacó, porque no impedia esa ampliación. Claro que de haber hecho eso se hu-

biese argumentado que lo hacia porque tenia temor de que se hiciese la luz.

Se aprovechó el compas de espera en tanto llegase la ampliación del informe, en seguir en el salón de sesiones la discusión del proyecto de Congregaciones, y en los pasillos en hacer calendarios y conversaciones según el paladar de cada uno,

El proyecto de Congregaciones va saliendo adelante, y los radicales, en al-gunas votaciones, se ausentan del salón, y esto, o es algo de obstrucción o es preparar la coartada para salirse después diciendo que ellos no han tenido arte

Por fin llega el dictamen terminado de la comisión y en él se vuelve a patentizar que del Gobierno no partieron órdenes de crueldad.

En el debate que al dictamen sigue se encarga Balbontin de dar el mitin, insultando groseramente a todo y a todos. Para ser extremista no hay más remedio, según entienden algunos, que hacer el bestia a mandibula batiente. Y el que lo cree de buena fe aun puede pasar; lo peor de todo es que, generalmente, lo hacen por afan de populacheria y al grito estridente de la tribuna sigue muchas veces la mofa de todo aquello que se aparento defender, a costa de lo cual se hacen chistes sangrientos en las aristocráticas tertulias, en las que el Robespierre en agraz estretiene alegremente a los Pantojas,

La Asamblea Económico-Agraria terminó sus tareas, y si bien la reunión fué, pese a todo lo que se ha bombeado, un pasatiempo más, las intenciones de los que en ella han temado parte no son tan de pasatiempo.

El diputado radical, señor Salazar Alonso, en el curso de su peroración, dijo haberse percatado bien de la importancia de lo que alli se debatia y ofrecia, en nombre del partido radical, la derogación de la Ley Agraria.

Luego ha venido la rectificación de dicho señor en el sentido de que el no hablaba en nombre del partido, pero, aun dando esto por cierto, el hecho es que, todavía no aplicada, ya hay el pensamiento, por algunos que se llaman amigos del régimen, de entrar a saco y hacer tabla rasa de aquellas leyes que son precisamente las que dan contenido renovador a la República,

Y con esto no sólo se aclara, sino que se enturbia más la esencia básica que informa al partido radical y justifica todas las prevenciones y reservas que hacia

el sienten las izquierdas.

Lo menos que se puede exigir a una fuerza política que aspira a gobernar, es claridad en sus propósitos, precisamente todo lo contrario de lo que vienen demostrando los radicales. El mismo día, casi a la misma hora y en la misma capital, dos radicales, los señores Lerroux y Salazar Alonso, el uno ofrece a un múcleo de terratenientes que defenderán sus intereses, derogando la Reforma Agraria, y el otro, ante un núcleo de obreros, hace la afirmación de que su partido es francamente obrerista y no burgues. En griego estaría más claro, señores radicales.

La nota internacional ha sido el discurso promunciado por el ministro de Negocios Extranjeros alemán, con ocasión de una campaña electoral para renovar los Municipios.

En él ha aludido, en son de desafío, a la revisión del tratado de Versalles y de los que de éste se hayan podido derivar.

No estuvimos nunca muy acordes con estos nudos con que la diplomacia, generalmente de espaldas a los pueblos, ata, y que, cual dogal, va ahogando a una nación determinada. Siempre pensamos que es antihumano el condenar a todo un pueblo por los crimenes que sus despotas cometieron y que el no pudo

impedir las más de las veces por no tener libertad de movimientos. Siempre pensamos así, y creemos que no cambiaremos de opinión; pero que no se esclavice a un pueblo por los de fuera no implica tolerancia a que lo esclavicen los de dentro, o que se pueda presenciar impasiblemente cómo ese pueblo, libre o no, eleva a unos bombres para regir sus destinos, cuyos hombres estarían en su punto en una casa de orates y que en su demencia imperialista com-prometen seriamente la tranquilidad de todos.

Alemania podrá pasar por todos los disparates políticos que alli se quieran ensayar; lo que no debe de tolerar el resto de Europa es que esos ensayos rebasen las fronteras.

ANIVERSARIO

Irene Hernández

Próximamente, el día 22, se cumple el primer aniversario de la muerte de la que fué nuestra gran camarada Irene Hernández,

Un año ya, y todavía el dolor se conserva tan vivo como en el primer momento. La camarada Irene, cuerpo herido de muerte y espíritu sano, sembró con la razón y su propio sacrificio el ideal socialista en el pintoresco pueblecillo donde altora reposan sua restos: Tosos. Su inquietud era una bandera roja flameante en la quietud pueblerina. Todo el dolor de su cuerpo atormentado se trocaba en dulzuras de madre amorosa para todos los explotados. Sus virtudes revolucionarias engendraron virtudes en el alma culectiva. Sus prédicas entusiastas consciencia y capacidad. Ella, que no tenía padres que la cuidaran, lucia de madre para todos los desgraciados. La incomprensión y el egoismo quisieron anular su maravillo-a actividad. Contra todos pudo y todo doblegó su férreo papiritu. La semilla que ella sembró no se perderá; otras muchachas de su temple la haran fructificar. Que Tosos sea una fortaleza del Socialismo y será

el mejor homenaje que a la nuerta podemós hacer. A continuación copiamos, con complacencia, las lineas enternecedoramente ingenuas, pero llenas de fe, de una compañera de Tosos.

"El dia 22 se cumple el primer aniversario de la desaparición de Irene mernandez. A las mujeres de losos les hago un llamamiento para que en las primeras elecciones en las que tengamos que intervenir nos acordensis de ella, y no nos dejemos fanatizar por esas (señoras (?) que la odiaron de muerte y aún tienen la indelicadeza de decirnoslo a nosotras. Tenenos que apoyar a nuestros compañeros en mo-mentos tan dificiles.—Engracia Felipe.

Ahí, en Tosos, queda la camarada Engracia, y otras compañeras no menos entudastas, para continuar la obra tan felizmente comenzada por la que hoy lloranos.

Camaradas de Tosos, adelante por el Socialismo!

Si nigua dia ne abogano el Partido Socialista, no seria el señor Ortega y Gasset el que presenciaen el espectáculo.

Murió morsimente hace mucho tiempo axiisiado por las emanaciones del lodo que le cubria.

La pomada lerrouxista

Casi a la misma hora en que el se nor Salazor Alonso helagoba e las clases burguesas españolas, su jefe politi-co, seños Lerroux, entonaba un hinno a la emancipación del proleteriodo...

Ante succes ton transcendental, nosotros nos pregunsamos: ¿Cudi de los dos ha interpretado más fielmente pensar del partido radical? ¿Cuil de los dos ha sido menos hipócrita?

Y honradomente creamos que ha sido el señor Salazer quien más exectamente ha expuesto la posición de sa grupe politice.

Hace tiempo que el señor Lerroux anda totalmente descrientado, Todos sus discursos son una rectificación de los enteriores. Tan pronto halaga e la guardia civil, como se esige en dejensor de los anarquistas; san pronto se inclina per la supremacia del poder civil como entona un himno al militarismo; a poco de exponer su temer por A avance de la legislación social, se declara partidario de la revolución 💝 cial...

Y como el señor Lerroux son sodos los radicales. No saben por dónde se dan. Aqui en Zeragoze hemos visto radicales destacades combatir con seña e los sindicalistas; en cambio en etras ecasiones han tolerado e estos mentos muchas inmoralidades, con daño evidente para la ciudad.

eY este partido es el que pretende bernar para restablecer la confianza que ellos eseguran no existe en España? No la duden ustedes que así sucederá. La cosa es más clora que la luz del sol. ¿Que los obreros mansfientan su descontento? Pues a legislar en pro de la clase trabajadora... ¿Que los patronos se asustan de las leyes sociales? Pues a derogar esas leyes. Y así sucesivamente.

Este debe ser el programa político del partido radical. Una especie de pomada parir todos las delores. Una copia de las portentosas curas de esc abate que se anuncia en los periódicos.

¡Qué lástima que las circunstancias retrasen el arribo al Poder de grapo politico tan prestigioso como el que dirige don Ale, que, como todos véis, convertiria a España en en paraiso...

JUAN PUEBLO.

Ideario marxista

Carlos Marx, el más puro representante de nuestro ideal socialisto, señaló diez medidas transitorias del pertodo revolucionario:

•1.ª Expropiación de la propiedad territorial concentrada y confiscación de la renta territorial en beneficio del Estado.

2.ª Impuesto progresivo zobre la renta.

Supresión de la herencia.

4.ª Confiscación de la propiedad por absentismo.

5.º Centralización del crédito en manos del Estado, por medio de un Banco nacional con capital del Estado y monopolio exclusivo.

6.º Centralización en manos del Estado de todos los medios de transporte.

7.ª Anmento de las fábricas nacionoles y de las tierras incultas y mejora de las tierras cuttivadas según un sistema generalizado.

8.º Trabajo obligatorio para todos y organización de ejércitos industriales, especialmente en agricultura.

9.º Combinación del trabajo agricola con el industrial.

10.ª Educación pública y gratuita de la infuncia y combinación de la educación con la producción industriol».

Y Marx oconseja a los socialistas que sostengon siempre y en lodas partes cualquier movimiento revolucionario contra el estado de cosas existente; pero poniendo siempre delante la cuestion de la propiedad, sea cual fuere sa forma, más o menos desarrollada, como la cuestión fundamental del morimiento.

GLOSAS MADRILENAS

proceso Menéndez

Con extraordinario alborozo, un periodista catalán lanza gritos de ingenuo júbilo cuando descubre que la República española tiene un pruceso sensacional con el proceso Menendez. "Nada tenemos que envidiar-viene a decir el pe--a la Republica francesa, con su célebre proceso Dreyfus. La Republica española tiene ya también su proceso aparatoso y sugestionante: el proceso Menendez".

Francisco Madrid, que es el periodista catalán al que venimos aludiendo, estuvo con el exdirector general de Seguridad hasta el instante mismo de que ingresara en la cárcel y lo trató lo subciente para conocerto bien. Paco Madrid, periodista, lo único que ve en este asunto es el proceso sensacional. Nada más lógico. Cada cual entoca el suceso de Casas Viejas según le interesa. Para un periodista, transcurrido el suceso y agotado, por lo tanto, el reportaje, lo único que queda es la emoción del proceso. Para un periodista, que cotiza valores espirituales a través de la inquietud periodistica, lo primero que se le ocurre es enorgullecerse porque la República española va a conquistar, en este mundo de la Prensa, un puesto preeminente con ci proceso Menendez, que será superior al proceso Dreyfus, con et cual se popularizó la tercera República fran-

Es curioso este sistema de explotación al que hemos sometido el drama de Casas Viejas. Los partidos políticos de la derecha, monárquicos incluidos, lo utilizan para derribar al Gobierno. Los anarquistas y los comunistas, para hacer la revolución social. Los terratemientes, para arrollar la Reforma Agraria. Los radicales socialistas, algunos radicales socialistas, para aumentar el numero de sus ministros. Los socialistas, para insinuar la posibilidad de uma dictadura proletaria, Lerroux, para gobernar. Los elementos desafectos a la situación ministerial, para ganar las elecciones municipales. El clero, para desvanecer el proyecto sobre confesiones y congregaciones religiosas. Los militares, para reconquistar su poderio. Los periodistas, para embobar a los lectores con el relato nervioso del proceso...

Entre tanto, el Juez trabaja en la instrucción del sumario. Entre tanto, una comisión parlamentaria ha redactado apresuradamente sus dictamenes. Se agita la curia y las investiduras parlamentarias acuden a bucear en la tragedia, con una preocupación que nadie se explica. ¿ Por qué trabaja el juez? ¿ Por qué se instruye un sumario? Convengamos en que a muy pocos les interesa la justicia y en que en la tragedia de Casas Viejas lo de menos es el castigo a los culpables. El Gobierno parece haber amparado esta necesidad. El Gobierno dice que lo que hay que hacer es justicia. Cuando las gentes oven esto comienzan a sonreirse. El Gobierno, los jueces, destituye gobernadores, sanciona faltas militares, mete en la carcel a oficiales, encarcela a un director general... Pero es inutil. Si los muertos de Casas Viejas no sirven para que gobierne Lerroux, para que se ahogue el proyecto de Congregaciones religiosas, para que los socialistas salgan del Poder, para que los militares se insubordinen, para que la Reforma agraria sea ineficaz, para que no se produzca la crisis, para que surja un nuevo movi-miento revolucionario, para cambiar algunas carteras..., ¿para qué sirven?

"Para bacer justicia. Para que los culpables queden apresados en la ley", dice el Gobierno. ¡Para hacer justicia! En la historia de nuestro país, en la propia psicología de la raza, deformada por hábitos de larga tradición, esta posibilidad de hacer justicia, esta coyuntura de que se castigue al que hava delinquido, es un espectáculo insólito. Los muertos de Casas Viejas pueden servir para todo, pero nadie supone que puedan servir para castigar a los que actuaron de asesinos. Como nadie lo supone, todos se lanzan a este trampolin macabro de los cadáveres. Todos suben a ellos y comienzan a clamar pidiendo todo menos

que el delito sea castigado con severidad. Cuando Paco Madrid piensa en el proceso Dreyfus y en el proceso Menéndez, cuando vislumbra ya las páginas palpitantes de los periódicos, un poco ensangrentadas también, un poco contagiadas por la literatura forense, cuando

sangrenzadas tambien, un poco contagnadas por la interatura torense, cuando descubre, con gesto risueño, que la República española va a contar con un proceso apasionante, de repercusión universal, presiente que quizá sea llegado el instante, en efecto, de que en España, y por la República, se haga algo tan limpio, tan original y tan nuevo que nadie había sospechado: Justicia. El proceso Dreyfus robusteció a la democracia francesa. El proceso Menéndez puede respectado. bustecer a la democracia española. O, por el contrario, dibujar la dictadura. ¿Cuál dictadura?

Madrid, 15 marzo, 1933.

CRUZ SALIDO.

Lagares de vicios..., la laberna

rable en la gran familia del proletarisdo. iduos concurrentes con predominación cisn a la muy inculta y corrempida taberna. inculta, con gérmenes acres y viciosos, que hace insoportable el respirar en la atmésfera inselubre y de degeneración en que está envuelta, a cuantas personas no sientan los sintomas de una degradación espiritual, que absorbe con inaudita influencia los cerebros, y hace perder, por ezer en el camino maldito del vicio, la fuerza moral del individuo, sobreviniendo además la depauperación del organismo humano y haciendo perder una felicidad muy eclada en falta, a la queridisima familia que la rocce.

Generalmente, este individuo suele emborracharse con una frecuencia alarmante. Y este emborrachemiento puede achacártele no ya a su acostumbramiento ebrioso, sino a la deskeredución y despojamiento del derecho humano que nos hace la clase burguesa. Porque si aquel hombre al nacer se le hubicio educado conforme al descriollo de su inteligencia, al estar capacitado para pensar y prender la laciu enconada de la vida no babiera caido en el equivoco proceder desvergonzedo, que le hace ser un juguete docid y entretenido de las clasos explota-

La meditación se improve. A esos frágiles cerebros, a esse mentes calenturientas y disparatarias, key que accasius del inmundo y empenzoñado cieno en que se encuentran sumergidas, elevándolas a un ostado más rasalde y compressivo.

Hay que automorfoecar en explrita abcecado, conduciendale hecia el camino regezerador de la vide.

Esto, a primera vista, quizá no se creerá importante, por la calidad incorregible del aludido, pero mirando bajo un punto de vista no ya humanitario, sino por defecto social, ese sencialisimo el tratar de corregir esta falta para sancatriento de las masas. És una obra nensa más a realizar para tener una fuer-"En moral, y aun material, que se necesita en nuestra cruzada contra el capitalismo.

Hay que hacer hombres y no bestias. Hombres que piensen y estudien nuestros pro-blemas, dando una solución práctica y benendo sú svestras desdichas. dando alientos inconmensurablemente sublimes en nuestra lucha de clases.

No es muy dificil el hallar una solución gica y viable. Basta tan solo con el interés de cada uno. Pensemos en extender nuestro radio de acción por todos los barrios, abriendo centros en los cuales habrá bibliotecas y ourses conferenciales para nutrir nuestro cerebro de ideas asmas, y poder caminar com firme el paso hacia la cúspide roja de nuestra emancipación social, y lograr para siempre nuestras aspiraciones, destruyendo el vil guarrapo capitalista por medio de la cultura el trabajo

(Eso es el Socialismo) ARMANDO PENON Y DOMEQUE

Una excursión a Tauste

Todos los camarades que descen trasladarso, el próximo domingo, 26 del corriente, o Tauste, para asistir al mitin que les Juventudes Socialistas han arganizado, deben diri-girse al Comité de la Javentud Socialista de Zaregoe.

Tip. "La Acadimies"- Zeraguet